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avec un dernier avertissement du temps de la fin!  
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Suite sur la page 16 »

Le message que Dieu envoya par Christ était 
l’évangile. Cet évangile était l’ évangile du Royaume 
de Dieu. C’était le message de la nouvelle alliance, 

qui établira le Royaume de Dieu. Le Christ annonça 
ce message—mais Il ne força jamais les hommes à 
l’accepter. Jamais Il ne supplia une seule personne de se 
convertir. Il annonça simplement la bonne nouvelle du 
Royaume de Dieu.

L’Église de Dieu prêche le même message aujourd’hui. 
La grande commission de l’Église de Dieu a toujours 
été de prêcher l’évangile autour du monde. Dans ces 
derniers jours, l’évangile a été proclamé au monde par 
Herbert W. Armstrong (Matthieu 24:14). Aujourd’hui, 
nous prêchons aussi l’évangile au monde, mais l’emphase 
a changé. Comme vous l’apprendrez dans cette leçon, 
nous avons maintenant la commission de prophétiser 
de nouveau (Apocalypse 10:11). L’accent est sur l’aver-
tissement—pas l’évangile, comme c’était le cas avec 
M. Armstrong. C’est parce que le temps est si court et 
que les événements mondiaux sont tellement effrayants. 
Nous prêchons encore l’évangile au monde, mais nous 
accentuons l’avertissement qui conduit à la bonne nou-
velle. L’avertissement indique toujours le retour de Jésus 
Christ—la bonne nouvelle du Royaume de Dieu à venir.

M. Armstrong avertissait le monde, mais seulement 
de façon secondaire. Proche de la fin de son œuvre, il 
donna de sérieux avertissements aux dirigeants Gentils. 
Il introduisit notre message d’avertissement de cette 
façon. L’ époque dans laquelle nous sommes maintenant 
demande que nous accentuions l’avertissement. L’huma-
nité est proche de faire l’expérience de la pire souffrance 
qu’il n’y aura jamais eu. Comme un bon météorologue, 
nous devons avertir la venue de la « tempête parfaite ». 
Nous sommes en train de donner « la nourriture au 
temps convenable » (Matthieu 24:45) tout en parlant 
également de l’évangile—qui signifie la bonne nouvelle 

—au-delà de la tempête.
Cependant, nous devons intensifier cet aver-

tissement au monde comme jamais auparavant ! 
Notre avertissement doit égaler la sévérité sans parallèle 
de la tempête à venir. C’est le but même de l’Église de 
Dieu—de déclarer Son message ! Pourquoi Dieu ap-
pelle-t-il des gens dans Sa véritable Église aujourd’hui ? 



professer christ  Des milliers de ministres, se déclarant être des serviteurs de Christ,  
prêchent à propos de Christ, mais ne proclament pas le message qu’Il prêchait il y a environ 2 000 ans !
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Qu’est-ce que le 
véritable évangile ?

Jésus Christ vint sur terre, il y a 2 000 ans pour annoncer un message 
venant de Dieu. Il fut tué pour l’avoir apporté ! Quel était ce message ? 

«C
royez tout simplement au 
nom du Seigneur Jésus Christ et 
vous serez sauvés ». C'est le mes-
sage de la plupart des ministres 
soi-disant chrétiens aujourd’hui. 

Mais est-ce réellement le véritable évangile ? Presque 
personne ne semble le savoir !

Ce que l’évangile n’est pas
Sur les programmes de télévision évangéliques chaque 
dimanche matin aux États-Unis, vous entendrez et 
verrez des prêcheurs vous parlant au sujet du Christ—
vous pressant de croire en Christ—d’accepter le 
Christ—vous disant quel personnage merveilleux Il 
était. Ils parleront de « publier l’évangile, » c’est-à-dire 
le message concernant Christ. Ainsi chaque dimanche 
matin, des millions de téléspectateurs supposent qu’ils 
entendent l’évangile de Jésus Christ.

Croyez-le ou pas, prêcher seulement concernant Christ 

et croire en Lui n’est pas prêcher l’évangile de Christ !
Christ était un messager. Il apporta l’évangile—le 

message que Dieu envoya par Lui pour toute l’huma-
nité. Ce message est la bonne nouvelle. Le mot même 
évangile signifie bonne nouvelle.

Véritablement, Jésus Christ, en personne, est l’indi-
vidu le plus important qui ait marché sur cette Terre. 
Véritablement, Il est le Sauveur de toute l’humanité. 
Mais le Christ, la personne, n’est pas l’évangile ! Les 
miracles qu’Il accomplissait ne sont pas l’évangile. Les 
choses que Jésus fit ne sont pas l’évangile. Ce qu’Il prê-
chait—la bonne nouvelle formidable qu’Il annonçait—
est « l’évangile » !

Ce que les gens ont accepté sans question comme 
l’évangile n’offre pas de solution aux souffrances de 
l’humanité, aux frustrations et aux maux indescriptibles. 
Le véritable évangile que Jésus apporta, proclame la solu-
tion aux troubles du monde. Mais les hommes rejetèrent 
cet évangile et crucifièrent Jésus pour l’avoir prêché !
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Leçon 22

« Des croyants »  
désiraient tuer Christ !

Il y en avait dans les jours de Christ qui « crûrent en Lui, » 
juste comme des millions le font aujourd’hui. Ces mêmes 
personnes furent, à l’occasion, influencées de vouloir le 
tuer ! Remarquez la vérité étonnante dans votre Bible. 
C’est révélateur, car la Bible ne dit pas ce que la plupart 
du monde a été enseigné.

Jésus parlait dans le temple à Jérusalem : « Et il 
dit aux Juifs qui avaient cru en lui : Si vous demeu-
rez dans ma parole, vous êtes vraiment mes disciples » 
(Jean 8:31).

« La parole » de Jésus était Son message—l’évangile 
qu’Il enseignait. En d’autres mots, Il disait : « Si vous 
continuez à faire ce que l’évangile enseigne, vous serez 
mes disciples. »

Mais ils refusèrent de croire ce qu’Il enseignait—
Son évangile—et de faire ce qu’Il enseignait. Ils 
croyaient en Lui. Ils l’aimaient. Ils ont cru en Son iden-
tité. Ils croyaient qu’Il était le Messie, le Christ, mais 
ils ne croyaient pas ce qu’Il disait ! Ils l’ont appelé un 
menteur.

Continuant, Jésus dit, « … mais vous cherchez à 
me faire mourir, parce que ma parole ne pénètre pas  
en vous. Je dis ce que j’ai vu chez mon Père … » (ver-
sets 37-38). Ces gens même qui « croyaient en lui » 
cherchèrent à le tuer parce qu’ils haïssaient ce qu’Il 
disait—Son évangile—la solution même aux maux de 
l’humanité qui introduira la paix, la prospérité et le 
bonheur sur toute la Terre ! 

Ceux qui croyaient en Lui continuèrent à se dispu-
ter. Alors Christ a dit  : « Mais maintenant vous cher-
chez à me faire mourir, moi qui vous ai dit la vérité 
que j’ai entendue de Dieu … c'est de Dieu que je suis 

sorti et que je viens ; je ne suis pas venu de moi-même, 
mais c’est lui qui m’a envoyé … Et moi, parce que je dis 
la vérité, vous ne me croyez pas » (versets 40, 42, 45).

Des millions sont  
trompés aujourd’hui

Des millions aujourd’hui croient également en Christ, 
mais ils ne croient pas à Son évangile parce que la plu-
part ne l’ont jamais entendu ! Ils ont entendu parler de 
Christ—de ce qu’Il fit—mais pas de Son message, de 
la solution à tous les maux de l’homme ainsi que de 
la manière dont nous pouvons recevoir la vie éternelle, 
l’abondance et l’accomplissement dans un bonheur 
joyeux ! Ainsi des millions aujourd’hui ont été trom-
pés en croyant un faux évangile qui ne conduit pas au 
salut ! Des paroles fortes, mais soutenues par la Parole 
de Dieu, comme nous le verrons.

Cette leçon du Cours de Bible par correspondance du 
Collège Herbert W. Armstrong vous montrera ce qu’est 
réellement l’évangile de Jésus Christ, pourquoi il est 
si vital pour votre salut, exactement quand et où il fut 
d’abord prêché, et qui le prêche aujourd’hui.

Ainsi soyez sûrs d’avoir votre Bible avant de lire 
d’autres mots. Considérez chaque écriture donnée en 
réponse aux questions alors que vous étudiez la vérité 
concernant l’évangile de Jésus Christ.

Nous espérons que vous prenez aussi le temps de 
copier ces versets dans un cahier. Ceci vous aidera 
non seulement à vous concentrer sur vos études, cela 
vous aidera aussi à implanter la vérité de la Parole 
de Dieu plus fermement dans votre mémoire. Écrire 
les écritures vous permettra aussi de revoir facile-
ment le contenu de cette étude à tout moment dans 
l’avenir.

De faux évangiles 
préchés aujourd’Hui 

Dans le monde occidental, se déclarant chrétien au-
jourd’hui, nous trouvons une variété « d’évangiles » 
qui sont prêchés. Certaines dénominations proclament 
un « évangile de grâce » ; certains ce qu’ils appellent 
un « évangile de salut » ; la plupart un évangile concer-
nant Christ ; certains un « évangile social » ; certains la 
« science de l’esprit » ou « science religieuse ».

Aucun de ceux-ci n’est l’évangile que Jésus procla-
ma ! Pourquoi la prétendue chrétienté ne prêche-t-elle 
pas le seul évangile véritable que Dieu envoya par Jésus 
Christ ?

1. Jésus a-t-Il dit à Ses disciples qu’avant Son 
retour, beaucoup seraient trompés par de faux en-
seignements de ministres prétendant le représen-
ter et admettant qu’Il—Jésus—était le Christ ? 
Matthieu 24:4-5.
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commentaire : Des milliers de ministres se pré-
tendant chrétiens ont, au fil des siècles, « prêché 
Christ ». Ils disaient être Ses ministres—qu'ils le 
représentaient. Ils déclaraient que Jésus de Nazareth 
est le Christ. Mais ils ont caché l’évangile de Christ. 
Ainsi la vaste majorité a été séduite par de faux évan-
giles ! Mais notez, dans ce passage, Christ parle spé-
cifiquement à Ses disciples. Il leur disait que dans le 
temps de la fin, beaucoup de Ses propres disciples 
seraient séduits (voir plus loin).

Rappelez-vous qu’une personne séduite ne sait pas 
qu’elle est séduite. Autrement elle ne serait pas séduite. 
Des millions ont été trompés en acceptant un faux 
évangile—un faux salut, croyez-le ou pas !

2. L’apôtre Paul déplorait-il le fait qu’il y avait déjà de 
nombreux faux apôtres, qui enseignaient un évangile 
de contrefaçon en son temps ? Galates 1:6-9.

commentaire : Environ 20 ans après la mort de 
Christ, Paul prononça une malédiction sur quiconque 
oserait prêcher un autre évangile que le seul véritable 
évangile que Jésus prêcha, et que l’apôtre Paul conti-
nuait à prêcher aux Galates. Pourtant, un autre « évan-
gile » avait été prêché aux Galates par de faux ministres 
prétendant représenter Christ.

Le véritable évangile fut supprimé peu après que 
Christ acheva Son ministère. À partir de l’an 70 il 
n’était plus proclamé publiquement au monde. La 
véritable Église de Dieu fut forcée par la persécution 
à « entrer en clandestinité, » tenant les services secrè-
tement, communiquant la vérité de Dieu en privé. Un 
faux évangile continua à être prêché publiquement.

Aujourd’hui des dizaines de différents évangiles 
pervertis sont en train d’être enseignés comme s’il 
s’agissait du véritable évangile. Ne connaissant rien 
à propos du véritable évangile, la grande majorité, en 
conséquence, le rejette lorsqu’elle l’entend proclamé de 
nouveau aujourd’hui par l’Église de Dieu !

3. Dans sa lettre à l’Église des Corinthiens (écrite 
avant l’an 60), Paul avertissait-il ceux qui prêchaient 
« un autre Jésus, » recevant « un autre esprit » et accep-
tant « un autre évangile » ? 2 Corinthiens 11:3-4.

commentaire : Le Jésus que ces faux ministres 
prêchaient, l’esprit qu’ils offraient, « l’évangile » qu’ils 
enseignaient, étaient tous fallacieux—totalement 
étranger à l’apôtre Paul et aux autres véritables apôtres 
de Christ !

Paul, par conséquent, donna cet avertissement so-
lennel aux frères corinthiens (et à nous aujourd’hui) : 
« Ces hommes-là sont de faux apôtres, des ouvriers 
trompeurs, déguisés en apôtres de Christ. Et cela n’est 

pas étonnant puisque Satan lui-même se déguise en 
ange de lumière. Il n’est donc pas étrange que ses mi-
nistres aussi se déguisent en ministres de justice. Leur 
fin sera selon leur œuvres » (2 Corinthiens 11:13-15).

4. Qu’est-ce qui est réservé, dit Paul, à ceux qui 
par leur méchanceté suppriment la vérité de Dieu ? 
Romains 1:18. (La Revised Standard Version traduit 
clairement « retiennent la vérité » comme « suppriment 
la vérité ».)

commentaire : Avant la fin du premier siècle, le 
message du véritable évangile enseigné par Christ et 
Ses apôtres fut supprimé et de faux « évangiles » furent 
substitués. Le message de Christ ne devait plus être 
encore proclamé dans le monde entier avant la seconde 
moitié du 20ème siècle !

5. Jésus Christ disait-Il qu’il était nécessaire de 
croire à l’évangile pour être sauvé ? Marc 16:15-16.

commentaire : Notez ce que Jésus disait, « Celui 
qui croira ». Mais qui croira quoi ? Ce qu’Il prêchait—
l’évangile ! Pas un évangile. Pas n’importe quel évan-
gile. L’ÉVANGILE !

Par l’autorité de Jésus Christ, il est nécessaire de 
croire cet évangile identique et précis pour être sauvé ! 
Mais pour croire le véritable évangile, nous devons pre-
mièrement en venir à connaître quel est l’évangile que 
Jésus prêchait.

Avant que Jésus Christ commença à prêcher l’unique 
et véritable évangile il y a presque 2 000 ans, Dieu en-
voya en premier lieu un messager spécial pour préparer 
le chemin devant Lui.

Les messagers de Dieu  
et leurs messages

Le prophète Malachie vécut parmi la colonie juive 
qui avait été envoyée à Jérusalem, hors de la captivité 
dans les anciens pays de Babylone et Médo-Perse, pour 
rebâtir le second temple. Malachie écrivit approxi-
mativement une génération après Zorobabel, Esdras 
et Néhémie.

Il est important de connaître ceci parce que ses 
écrits n’atteignirent qu’une petite portion de Juda et 
personne de la maison d’Israël. Pourtant la prophétie 
de Malachie est adressée à Israël (Malachie 1:1), pas 
seulement à la colonie juive minimale à Jérusalem par-
mi qui il vécut. Mais son message n’a jamais atteint la 
maison d’Israël qui depuis longtemps avait été emme-
née en captivité par les Assyriens et dispersée. C’est la 
raison pour laquelle le message de Malachie est une 
prophétie pour l’Israël—à la fois physique et spirituel 

—aujourd’hui !



apprendre l’unité de la famille  Christ, par Son «Élie» moderne (Malachie 4:5-6) et Son Église  
du temps de la fin, enseigne à Son peuple l’ importance essentielle de construire d’ étroites relations familiales.
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1. Malachie prophétisa-t-il que Dieu enverrait Son 
« messager » pour préparer le chemin pour la venue de 
Jésus Christ ? Malachie 3:1 ; Marc 1:2-3.

commentaire : La prophétie dans Malachie s’ap-
plique à la préparation du chemin à la fois pour la pre-
mière venue de Jésus il y a 2 000 ans, et à la préparation 
du chemin avant Son Second avènement dans la puis-
sance et la gloire comme Dirigeant du Monde. Les ver-
sets 2-6 de Malachie 3 se réfèrent spécifiquement à Son 
Second avènement encore à venir. (Plus à ce propos, 
plus loin dans la leçon.)

Au verset 1 de chapitre 3, Malachie clairement se 
rapporte aussi à la première venue de Christ, parce que 
cette prophétie renvoie à Marc 1:1-2 : « Commence-
ment de l’Évangile de Jésus Christ … J’envoie devant 
toi mon messager, qui préparera ton chemin. »

2. Qui était le messager envoyé par Dieu pour pré-
parer le chemin pour la première venue de Christ ? 
Luc 1:13-17 ; Marc 1:4, 7-8.

commentaire : Il était prophétisé que Jean 1) vien-
drait dans l’esprit et la puissance d’Élie ; 2) tournerait 
les cœurs des pères vers les enfants ; et 3) préparerait 
au Seigneur un peuple bien disposé (Luc 1:17). Jean 
prêcha le baptême de repentance pour la rémission des 

péchés pour préparer un peuple pour Christ quand Il 
commencerait Son ministère. 

3. Après que Jean prépara le chemin pour la pre-
mière venue de Christ, Jésus a-t-Il rempli alors Sa mis-
sion prophétisée en tant que le Messager de la Nouvelle 
Alliance ? Malachie 3:1 ; Marc 1:14-15.

commentaire : Dieu avait promis d’envoyer des 
cieux un Messager dans ce monde, pour apporter 
le message de la Nouvelle Alliance de Sa part. Jésus 
Christ était le Messager de cette Nouvelle Alliance, 
comme nous l’avons appris dans la leçon précédente. 
Et rappelez-vous que le message de la Nouvelle 
Alliance est « l’évangile » que Jésus prêcha !

4. Où Jésus prêcha-t-Il d’abord l’évangile ? 
Marc 1:14 ; Actes 10:36-37. Quand Jésus commença-t-
Il à prêcher l’évangile ? Même versets.

commentaire : Galilée est la place où Jésus prêcha 
d’abord l’évangile, pas Jérusalem. Et Il commença à prê-
cher « à la suite du baptême que Jean a prêché ». Le véritable 
évangile de la Nouvelle Alliance, alors, ne commença pas 
avec Jean Baptise. Il commença après que Jean eut achevé 
son ministère baptismal et qu’il fut mis en prison.

5. À qui Dieu envoya Jésus pour prêcher l’évangile ? 
Matthieu 15:24.



planÈte terre  Notre planète resplendissante sera 
le lieu futur du Royaume de Dieu.
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commentaire : Jésus Christ était le Messager divin 
envoyé par Dieu pour prêcher aux descendants de l’an-
cien Israël. Puisque Malachie l’appela le Messager de 
l’Alliance (Malachie 3:1), Son message est la proclama-
tion de la Nouvelle Alliance. Ce message est l’évangile 
du Nouveau Testament !

6. Dieu envoya-t-Il plus tard l’apôtre Pierre prêcher 
le même évangile aux païens ? Actes 10:34-48 (notez 
spécialement les versets 36-37) ; 11:18.

commentaire : Le même évangile que Christ prê-
chait aux enfants d’Israël maintenant commençait à 
aller à toutes les nations. Mais l’évangile ne provenait 
pas de Jésus Christ, ni de Pierre, ni de l’apôtre Paul. Il 
fut envoyé de Dieu le Père par Jésus Christ !

« L’évangile du Royaume de Dieu »
1. Quel était « l’évangile » que Jésus prêchait ? 

Marc 1:14.
commentaire : Le message que Dieu envoyait par 

Jésus Christ était « l’évangile du Royaume de Dieu » 
(selon la version King James). 

Jésus fut envoyé simplement pour annoncer ce mes-
sage—pas pour forcer les hommes à l’accepter, à le 
croire, et à agir à ce propos. Jamais Jésus ne supplia 
quelqu’un de se convertir. Il n’annonça que la bonne 
nouvelle du Royaume de Dieu, et ensuite laissa au Père 
d’appeler, par cette annonce et Son Esprit, ceux qu’Il 
sélectionnerait (Jean 6:44). Le Christ n’est pas venu 
alors pour convertir le monde ! Il ne commença pas 
une croisade pour « sauver les âmes ». Il vint pour an-
noncer l’évangile—la bonne nouvelle—du Royaume 
de Dieu à venir !

2. Néanmoins, Jésus déclara-t-Il qu’il était nécessaire 
de se repentir et de croire à l’évangile qu’Il prêchait ? 
Marc 1:14-15.

commentaire : Notez ce que Jésus disait, « Croyez à 
la bonne nouvelle » [ ou l’ évangile selon la version King 
James ]. Quel évangile ? Celui qu’Il était en train de pro-
clamer. Jésus disait que nous devons croire l’évangile—
la bonne nouvelle du Royaume de Dieu à venir—pour 
devenir un Chrétien ! C’était alors et c’est aujourd’hui 
encore, une annonce de nouvelles à venir. C’est une 
merveilleuse nouvelle formidable—la nouvelle la plus 
importante qui ne fut jamais annoncée à l’humanité !

Mais, on peut se demander ; n'avons-nous pas be-
soin de croire en Jésus ? Bien sûr. D’autres écritures 
enseignent cela. Mais en ce temps particulier Jésus a 
dit que nous devons Le croire—croire ce qu’Il disait—
croire le message de l’évangile du royaume de Dieu 
qu’Il proclamait !

L’évangile de Jésus Christ n’est pas l’évangile de 
l’homme concernant la personne de Christ. C’est 
l’évangile de Christ—l’évangile que Jésus prêcha—
l’évangile que Dieu envoya par Lui, et donc c’est aussi 
appelé dans les Écritures, « l’évangile de Dieu ». L’évan-
gile de Dieu est l’évangile de Dieu—Son message 

—Sa bonne nouvelle qu’Il envoya par Jésus.
3. Jésus disait-Il clairement qui l’avait envoyé et qui 

Lui disait ce qu’Il devait dire  ? Jean 12:49-50.
commentaire : Le Père envoya Jésus apporter un 

message spécial, qui est la bonne nouvelle du Royaume 
de Dieu. Jésus est le Porte-parole de Dieu—la Parole 
qui fût faite chair et vécut et enseigna, sur cette Terre !

4. Pour mettre l’accent, Jésus réaffirmait-Il que la 
parole qu’Il déclarait n’était pas la Sienne, mais celle 
du Père ? Jean 14:24.

5. Jésus disait-Il ce qu’était l’évangile du Nouveau 
Testament ? Luc 16:16.

commentaire : « La loi et les prophètes »—se ré-
férant aux Écritures de l’Ancien Testament—furent 
prêchés jusqu’à ce que Jean Baptiste commença son 
ministère spécial. Après que la mission de Jean fut ter-
minée, Jésus commença la proclamation de l’évangile 
du Royaume de Dieu.

L’évangile de Christ est la proclamation prophé-
tique du gouvernement mondial à venir pour diriger 
toutes les nations et apporter la paix et la joie à la 
Terre qui est aujourd’hui confuse, chaotique, et lasse 
de guerre !
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Bien sur le message de Dieu inclut la connaissance 
de notre Sauveur, Souverain Sacrificateur et Roi à 
venir ! Bien sur il inclut le vrai chemin de salut, que 
les églises de ce monde ne comprennent pas ! Il inclut 
aussi la connaissance de l’endroit du territoire qui sera 
gouverné par le Roi du Royaume de Dieu à venir—le 
fait qu’il sera sur cette Terre, pas dans les cieux !

Mais il ne peut y avoir de gouvernement sans lois, 
et ainsi le véritable évangile doit aussi proclamer la 
loi de Dieu, qui apportera la paix et toutes bonnes 
choses à ceux qui vivront dans le Monde à Venir, ainsi 
que le succès, le bonheur et la joie aux individus qui 
observent la loi de Dieu maintenant.

Le véritable évangile a à voir avec les nations du 
monde d’aujourd’hui, les conditions mondiales ac-
tuelles, et le règne de Christ sur toutes les nations dans 
le Monde à Venir ! C’est un « plein » évangile, com-
plet, dynamique et puissant qui a été caché du monde 
depuis 19 siècles par le dieu de ce monde—Satan le 
diable ! (Apocalypse 12:9).

Soyons sûrs de comprendre la signification complète 
du Royaume de Dieu.

Ce qu’est réellement 
le Royaume de Dieu

N’avez-vous pas entendu des hommes parler du 
Royaume de Dieu disant quelque chose comme ceci : 
« C’est par des chrétiens travaillant ensemble pour 
apporter la paix mondiale, la tolérance et l’amour fra-
ternel, que le Royaume de Dieu peut enfin être établi 
dans les cœurs des hommes. »

Parce qu’ils rejetèrent l’évangile de Christ, le monde 
devait supplanter quelque chose d’autre à sa place. Donc 
nous avons entendu que le Royaume de Dieu dont on 
parle est simplement comme une jolie platitude—un 
beau sentiment dans les cœurs humains—le réduisant à 
un rien éthéré, irréel ! D’autres ont représenté faussement 
que l’église est le royaume. D’autres le confondent avec 
le Millénium. Le prophète Daniel, qui vécut approxima-
tivement 600 ans avant Christ, savait que le Royaume 
de Dieu était un royaume réel—un gouvernement 
dirigeant littéralement des gens sur la Terre.

Daniel était l’un des quatre jeunes garçons juifs ex-
traordinairement intelligents et brillants en captivité 
de la Judée. Ces quatre jeunes hommes se trouvaient 
dans le palais du roi Nebucadnetsar de l’Empire Chal-
déen, et étaient en formation pour des responsabilités 
spéciales dans le gouvernement Babylonien.

1. Dieu donna-t-Il à Daniel une compréhension 
spéciale dans les visions et les rêves ? Daniel 1:17.

commentaire : Le roi Nebucadnetsar fut le premier 
dirigeant mondial. Il avait conquis une grande partie du 
monde connu, incluant le royaume de Juda. Ce grand 
roi imposant eut un rêve si impressionnant qu’il en fut 
troublé, le touchant au point d’en être fortement préoc-
cupé (Daniel 2:1). Il demanda que ses magiciens, astro-
logues et sorciers lui disent à la fois ce qu’il avait rêvé et 
ce que cela signifiait. Bien sûr ils ne le purent pas. Ils 
furent confondus. Alors Daniel fut amené devant le roi.

2. Bien que Daniel ait nié avoir beaucoup plus de 
capacité humaine d’interpréter les rêves que les magi-
ciens chaldéens, qui, dit-il à Nebucadnetsar, révèle les 
secrets et ferait connaître au roi ce qui arriverait dans 
les derniers jours ? Daniel 2:28-30.

commentaire : Par ce rêve, Dieu était en train de 
révéler à ce roi humain dirigeant le monde qu’il y a 
un Dieu dans les cieux—que Dieu est le dirigeant su-
prême sur toutes les nations, les gouvernements et les 
rois—que Dieu règne sur l’univers ! 

Le but principal de ce rêve était de révéler le gou-
vernement de Dieu—le fait que Dieu règne—la vérité 
du Royaume de Dieu à venir—ce qui est le seul et véri-
table évangile de Jésus Christ. Et deuxièmement, de 
révéler—préservant les écrits pour nous aujourd’hui—
ce qui doit arriver « dans les derniers jours » ou à la fin 
des temps.

Ceci n’est pas une écriture sèche, ennuyeuse, et morte 
pour un peuple d’il y a 2 500 ans. C’est une grande 
nouvelle vivante et fantastique, pour nos jours ! C’est 
une nouvelle à l’avance pour nous maintenant—une 
nouvelle avant qu’elle n’arrive, de l’événement le plus 
colossal de l’histoire terrestre qui aura certainement 
lieu durant nos vies ! Ceci est le véritable évangile ! 
C'est le même évangile que Christ prêcha ! Il vous est 
destiné à vous et à moi aujourd’hui. Il est vital que nous 
comprenions !

3. Que vit le roi Nebucadnetsar dans son rêve ? 
Versets 31-33.

commentaire : Nebucadnetsar vit une statue in-
croyable ; plus grande qu’aucune autre jamais construite 
par l’homme. Son apparence était terrifiante ! La tête 
était d’or pur, la poitrine et les bras d’argent, le ventre 
et les cuisses d’airain, les jambes de fer solides, les pieds 
et les orteils d’un mélange de fer et d’argile.

4. Comme Nebucadnetsar contemplait cette sta-
tue dans son rêve, qu’est-ce qui frappa les pieds de la 
statue ? Verset 34. Qu’arriva-t-il à image ? Verset 35.

commentaire : Il y a un élément de temps dans ce 
rêve. Nebucadnetsar regardait la statue jusqu'à ce qu’une 
pierre surnaturelle expédiée des cieux comme un 
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météore, fracassa les pieds de la statue ! Alors l’ensemble 
de la statue éclata en petit fragments qui furent emportés 
par le vent—elle disparut complètement ! Ensuite cette 
« pierre » s’accrût miraculeusement et devint rapide-
ment une grande montagne si grande qu’elle remplit la 
Terre entière.

À la différence des rêves ordinaires, celui-ci a été 
causé par Dieu pour transmettre le message de la sou-
veraineté de Dieu à Nebucadnetsar. Aussi, ce mes-
sage fait partie de la Parole écrite de Dieu et il nous 
révèle aujourd’hui des faits importants sur le véritable 
évangile de Jésus Christ. 

Notez l’interprétation du rêve tel qu’il est révélé à 
Daniel par Dieu.

5. Le royaume de Nebucadnetsar était-il le premier 
empire à diriger le monde ? Versets 37-38. Qui donna à 
Nebucadnetsar son royaume, la puissance et la gloire ? 
Verset 37.

commentaire : Dieu se révéla Lui-même à ce dicta-
teur du monde en tant que le Plus Haut Souverain sur 
tout—la Tête d'un gouvernement dirigeant l’univers. 
L’Éternel se révélait Lui-même à Nebucadnetsar par 
Daniel, et à nous aujourd’hui par la Bible, comme le 
Souverain suprême tout-puissant qui doit être obéit !

6. Nebucadnetsar et son royaume gouvernant le 
monde fut-il représenté par la tête d’or de la grande 
statue ? Verset 38.

7. Un royaume (imagé par la poitrine et les bras 
d’argent) devait-il se lever après Nebucadnetsar et de-
vrait-il êre inférieur à son royaume ? Verset 39.

8. Un troisième royaume (représenté par le ventre 
et les cuisses d’airain) devait-il ensuite gagner en puis-
sance et gouverner la Terre entière ? Même verset.

commentaire : Notez ! Ceci parle de royaumes ! 
Ceci se réfère aux royaumes qui gouvernent sur les 
peuples de la Terre. La prophétie parle de gouverne-
ments ! Elle ne parle pas de sentiments éthérés « éta-
blis dans les cœur des hommes ». Elle ne parle pas 
d’églises. Elle parle de gouvernements qui règnent 
avec autorité sur les nations de peuples ici sur 
Terre. C’est littéral. C’est spécifique. Il n’y a aucun 
malentendu ici quant à ce que signifie le mot royaume.

Dieu révéla par le prophète Daniel que la grande 
statue métallique représentait une succession de gouver-
nements dirigeant le monde. Le premier était la tête 
d’or. Il représentait Nebucadnetsar et son royaume, 
l’Empire chaldéen. Après lui devait venir un second, 
ensuite un troisième royaume « qui dominera sur toute 
la terre ». La prophétie se réfère à des royaumes ou des 
empires qui gouvernent le monde.

9. Que représentent les jambes de fer de la statue 
que rêva le roi Nebucadnetsar ? Verset 40.

commentaire : Les jambes de fer représentent un 
quatrième empire mondial. Il devait être extrêmement 
fort, aussi comme le fer est très fort, signifiant ainsi qu’il 
devait être plus fort militairement que ses prédécesseurs.

Pourtant, l’argent est moins précieux que l’or, l’ai-
rain que l’argent, et le fer moins que l’airain. Même si 
chaque métal qui suivait était plus dur et plus fort, la 
perte de valeur des métaux montre que la succession se 
détériorerait moralement et spirituellement. Et les deux 
jambes signifient que le quatrième empire serait divisé.

Rappelez-vous dans la Leçon 16, qu’après l’Em-
pire chaldéen vint l’Empire perse qui était encore 
plus grand, ensuite l’Empire gréco-macédonien, et le 

image de l’avenir  L’image du rêve du roi 
Nebucadnetsar, inspirée par Dieu et décrite dans Daniel 2, a 
transmis un message important, à la fois immédiat et prophétique.



le quartier général de l’union européenne  Dix nations ou groupes  
de nations de l’Union Européenne, dont le quartier général est à Bruxelles, en Belgique,  

sont prophétisées de former la résurrection finale du Saint Empire romain.

H
E

R
W

IG
 V

E
R

G
U

LT
 /

 A
F

P
/ 

G
E

T
T

Y
 IM

A
G

E
S

CollÈge Herbert W. Armstrong Cours de Bible par Correspondance10 LEÇON 22

quatrième, l’Empire romain. Le dernier empire fut 
divisé, avec ses capitales à Rome et à Constantinople 
(appelée maintenant Istanbul).

10. Les 10 rois ou royaumes, représentés par les 
dix orteils, existeront-ils juste avant que le Royaume 
de Dieu (la grande « pierre ») soit établi ? Versets 41-
44. Que fera le Royaume de Dieu à ces 10 royaumes ? 
Verset 44.

commentaire : En connectant cette prophétie 
avec Daniel 7 et Apocalypse 13 et 17, nous pouvons 
savoir que celle-ci se réfère à une union de 10 rois en 
Europe—en d’autres mots, 10 nations ou groupes de 
nations (Apocalypse 17:12). Cette union finale est en 
train d’être formée de l’Union Européenne juste de-
vant nos yeux ! Elle sera en réalité la résurrection finale 
du « Saint Empire romain » médiéval. (Si vous ne la 
possédez pas déjà, demandez la brochure étonnante 
gratuite Qui est, ou qu’est-ce que, la Bête Prophétique ? 
qui explique complètement ce sujet fascinant. Vous 
pouvez aussi désirer revoir la Leçon 16.)

Après la chute de l’ancien Empire romain en 476 
après J.-C., il devait y avoir sept rétablissements qui 

seraient dirigés par une église païenne appelée la « fille » 
de l’ancienne Babylone (Ésaïe 47:1). Il s’agit d’une église 
se proclamant être chrétienne ; mais nommée réelle-
ment par Dieu « mystère, Babylone la grande »—
ou, plus clairement, mystères Babyloniens 
(Apocalypse 17:1-5).

Six de ces rétablissements se sont déroulés et sont 
partis. Le septième est à présent dans le processus 
d’émerger. Il doit être le dernier, une brève résurrec-
tion de l’Empire romain, composé cette fois de 10 
nations Européennes ou groupes de nations. Elles sont 
les 10 orteils composés d’un mélange de fer et d’argile 
(Daniel 2:41-43).

À la fin de leurs jours, Christ reviendra sur Terre 
pour établir le Royaume de Dieu avec le quartier 
général à Jérusalem. Il établira un Royaume éternel 
qui brisera en pièces et consumera complètement ces 
royaumes du temps de la fin !

11. Quand Christ viendra, viendra-t-Il comme 
Roi suprême pour diriger la Terre entière ? Apoca-
lypse 19:11-16. À qui appartiendront les nations de ce 
monde ? Apocalypse 11:15.
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commentaire : La pure vérité de la Bible révèle que 
« le Royaume de Dieu » doit être un vrai gouvernement 
formé de dirigeants composé d’esprits qui gouverne-
ront toutes les nations sur Terre. Il doit s’emparer des 
gouvernements des nations lors du Second avènement 
de Jésus Christ. Christ deviendra le « Rois des rois » 
et Il gouvernera par la loi de Dieu. Le Royaume de 
Dieu est le gouvernement de Dieu qui dirigera toutes 
les nations. Mais c’est aussi la Famille de Dieu dans 
laquelle nous pouvons naître—la Famille divine qui 
deviendra une nation spirituelle, dirigeant toutes les 
nations sur Terre en tant qu’un gouvernement diri-
geant le monde ! Ceci est la très bonne nouvelle ou 
« l’évangile du Royaume de Dieu » que Jésus prêchait !

« Naître » dans le 
Royaume de Dieu !

Nicodème qui était un des pharisiens occupant une 
charge d’autorité chez les Juifs durant les jours de 
Jésus, vint de nuit pour voir Jésus. Il craignait que 
ses compagnons pharisiens sachent qu’il avait parlé 
personnellement avec Jésus.

Nicodème dit, « Rabbi, nous savons que tu es un 
docteur [ou un enseignant] venu de Dieu » (Jean 3:2).

Les pharisiens savaient que Jésus était le Messie 
prophétisé. Mais ils ne comprenaient qu’une seule arri-
vée Messianique. Ainsi ils supposaient qu’il planifiait 
de renverser l’Empire romain en ce temps là ! 

Bien sûr, Jésus connaissait ce qu’ils pensaient. Ainsi 
Il se lança immédiatement dans le fait que le Royaume 
de Dieu, gouvernant toutes les nations, ne pouvait pas 
être établi avant le temps de la nouvelle naissance 
spirituelle—le temps de la résurrection !

1. Avant qu’un individu puisse « voir » le Royaume 
de Dieu, que doit-il arriver, déclara Jésus à Nicodème ? 
Jean 3:3.

commentaire : Le Royaume de Dieu est quelque 
chose que ceux qui ne sont pas nés de nouveau ne 
peuvent simplement pas voir. Par conséquent une 
église sur la Terre ne peut donc pas être le Royaume de 
Dieu, comme certains l’ont assumé à tort, parce que 
vous pouvez voir une église !

2. Une personne doit-elle naître de l’Esprit avant 
qu’elle puisse entrer dans le Royaume de Dieu ? Ver-
set 5. De quoi sera composé celui qui sera « né de 
nouveau »—né de l’Esprit de Dieu ? Verset 6. Sera-t-il 
aussi invisible aux yeux des hommes ? Verset 8. Dieu 
est-Il un esprit ? Jean 4:24.

commentaire : Le Royaume de Dieu est quelque 
chose dans lequel on peut entrer. Mais seulement ceux 

qui seront « nés de nouveau » peuvent y entrer. Nous 
qui sommes nés de la chair, nous sommes chair—rien 
que des mortels composés de chair et de sang. Nous 
sommes nés ainsi. Mais il nous est possible de naître 
de nouveau—cette fois non comme des bébés mortels 
de chair et de sang, mais naître du propre Esprit de 
Dieu. Alors nous serons esprit—composés entièrement 
d’esprit comme Dieu l’est !

Comme nous l’avons appris dans les leçons précé-
dentes du Cours de Bible par correspondance du Col-
lège Herbert W. Armstrong (spécifiquement les Leçons 
8 et 17), Dieu n’est pas un seul Personnage. Le mot 
Hébreu pour Dieu, Elohim, indique plus qu’une per-
sonne. Il montre que Dieu est une seule famille, ou 
un « royaume », mais composé de plus d’une personne.

Nous avons le règne minéral, le règne végétal, et le 
règne animal. La Bible révèle un règne d’anges, créés 
par Dieu et composés d’esprit. Et ensuite, au dessus 
de ces règnes, se trouve le règne qui crée—le règne 
de Dieu. En d’autres mots, « le Royaume de Dieu » ! 
Dieu le Père et Christ le Fils composent à présent le 
Royaume, ou la Famille, de Dieu.

La vérité incroyable de la Bible est que Dieu se 
reproduit Lui-même ! Dieu créa l’homme mortel à 
l’image de Dieu afin que nous puissions être fécon-
dés—engendrés—par l’Esprit de Dieu. Ensuite, par 
une résurrection, nous pouvons naître de Dieu—
« naître de nouveau » en tant que personnes immor-
telles, et composées d’esprit dans le Royaume, ou 
la Famille, de Dieu ! Notez comment l’apôtre Paul 
explique cela.

3. Une personne de chair et de sang peut-elle hériter 
le Royaume de Dieu ? 1 Corinthiens 15:50. Comment, 
alors, quelqu’un peut-il entrer dans le Royaume, ou la 
Famille, de Dieu ? Versets 51-53.

commentaire : Le Royaume de Dieu est quelque 
chose qu’aucun humain, composé de chair et de sang, 
ne peut entrer ou hériter. C’est par la résurrection de 
ceux qui ont été engendrés par l’Esprit de Dieu durant 
cette vie mortelle, que ce corps mortel revêtira l’im-
mortalité, et comme Dieu, deviendra immortel, incor-
ruptible—littéralement né de l’Esprit de Dieu dans la 
même Famille Dieu ! C’est de cette façon que nous 
entrerons dans le Royaume de Dieu.

Donc, ceux nés de nouveau, qui incluent tous les 
saints de Dieu engendrés de l’Esprit durant les siècles, 
seront organisés dans la branche exécutive du gouver-
nement de Dieu pour gouverner les mortels de cette 
Terre sous Jésus Christ ! (Daniel 7:27 ; Apocalypse 
2:26-27 ; 5:10).



RELEVER LES RUINES



Dieu utilisa Herbert W. Armstrong (en haut à gauche) pour 
prêcher l’évangile du Royaume de Dieu autour du monde en 
tant que témoignage à toutes les nations (Matthieu 24:14). Après 
sa mort, les dirigeants de l’église détruisirent ses enseignements 
et abandonnèrent l’œuvre qu’il avait faite. La grande majorité du 
peuple de Dieu marcha dans cettre révolte prophétisée contre 
la vérité (2 Thessaloniciens 2:1, 3). Cependant, Dieu releva une 
nouvelle œuvre afin de relever les ruines de l’œuvre des jours 
de M. Armstrong. Avec Gérald Flurry, (à droite) et l’Église de 
Philadelphie de Dieu, le message de Dieu est à nouveau livré !

H
W

A
C

B
C

C
 (8)

RELEVER LES RUINES



CollÈge Herbert W. Armstrong Cours de Bible par Correspondance14 LEÇON 22

L’évangile de Christ a  
été proclamé au monde !

Rappelez-vous que Jean Baptiste était le « messager » 
que Malachie prophétisa venir pour préparer le chemin 
avant le ministère de Christ durant Sa première venue 
sur Terre (Malachie 3:1 ; Marc 1:4, 7-8 ; Luc 1:13- 17). 
Un ange prophétisa que Jean marcherait devant Christ 
« avec l’esprit et la puissance d’Élie, pour ramener les 
cœurs des pères vers les enfants, … afin de préparer au 
Seigneur un peuple bien disposé » (Luc 1:17).

1. Après que Jean fut mis en prison et que Christ 
commença Son ministère, Jésus prophétisa-t-Il qu’un 
autre « Élie » devait encore venir ? Matthieu 17:10-11. 
Est-il clair que Jean Baptiste était un type d’un autre 
Élie ? Versets 12-13. Malachie prophétisa-t-il aussi la 
venue d’un autre Élie ? Malachie 4:5. Que ferait cet 
« Élie » ? Malachie 4:6 ; Matthieu 17:11.

commentaire : Ces versets montrent que Jean était 
un type de « l’Élie » à venir—quelqu’un qui serait aussi 
envoyé par Dieu dans le monde dans l’esprit et la puis-
sance d’Élie le prophète, avant le Second avènement 
de Christ dans une grande puissance et gloire en tant 
que dirigeant mondial (Malachie 3:1-6).

Avant le Second avènement de Christ, un messa-
ger humain devait être commissionné par Dieu pour 
préparer un peuple spirituel pour Dieu, et ramener les 
cœurs des enfants à leurs pères et vice versa.

Lorsque Christ viendra, il inaugurera un temps de 
« rétablissement de toutes choses » au monde. Réta-
blissement signifie restaurer à l’état ou condition pre-
mière—rétablir quelque chose qui a été enlevé. Mais 
Jésus disait aussi que l’Élie viendrait « rétablir toutes 
choses » (Matthieu 17:11). Pour qui, alors, l’Élie devait-
il rétablir toutes choses ? Pour l’Église, bien sûr ! C'est 
l’Église qui est en train d’être formée maintenant pour 
diriger avec Christ quand Il reviendra ! Afin d’être 
préparés pour assister Christ, toutes choses devaient 
être rétablies maintenant à l’Église, avant que Christ 
revienne pour diriger le monde. Mais qu’était-il né-
cessaire de rétablir ? Qu’est-ce qui avait été enlevé et 
quand ?

Le gouvernement de Dieu fut enlevé de la terre lors 
de la rébellion de Lucifer. Mais il ne fut pas rétabli 
lors de la première venue de Jésus. Christ le rétablira 
lorsqu’Il reviendra (Actes 3:19-21). Et ainsi les cieux 
ont reçu Jésus jusqu’à ce qu’Il vienne comme « Roi des 
rois et Seigneur des seigneurs » pour rétablir le gouver-
nement de Dieu (Apocalypse 19:16). À cette époque 
Il établira le Royaume de Dieu—la Famille divine de 
Dieu, née de l’Esprit qui dirigera la Terre.

Juste comme Christ rétablira le gouvernement de 
Dieu sur toute la Terre, celui qui devait venir dans l’es-
prit et la puissance d’Élie, devait le rétablir dans l’Église 
de Dieu premièrement. Le gouvernement de Dieu a été 
rétabli dans la seule véritable Église de Dieu !

Dans le processus de rétablir le gouvernement de 
Dieu dans l’Église par l’Élie moderne, Dieu l’utilisa 
pour restaurer de nombreuses vérités relatives. Le réta-
blissement du véritable évangile de Christ du Royaume 
de Dieu fut de première importance ! Cet évangile fut 
rétabli la première semaine de Janvier 1934, lorsque 
Herbert W. Armstrong alla sur les ondes de la radio 
avec l'émission The World Tomorrow (Le Monde à Venir), 
et ensuite au monde lorsqu’il alla sur Radio Luxem-
bourg et Radio Ceylan en 1953—un siècle de cycles de 
temps de 19 ans après que l’évangile du Royaume ait 
été supprimé ! Vers 1972 et après, M. Armstrong voya-
geait beaucoup visitant les présidents et chefs d’états 
autour du monde, proclamant le même message de 
l’évangile que Jésus Christ proclama !

M. Armstrong produisait le programme de télévi-
sion Le Monde à Venir, qui vers le milieu des années 
1980 était le programme religieux le plus largement 
regardé aux États-Unis, et regardé par plusieurs mil-
lions de par le monde entier. Son magazine populaire, 
La Pure Vérité, avec une circulation internationale à 
son sommet de 8.4 millions, était lu par environ 25 
millions de personnes chaque mois. Il était traduit dans 
six langues et à la fin était distribué dans environ 200 
pays dans le monde.

M. Armstrong était aussi fondateur et président du 
Collège Ambassadeur, qui enseignait à ses étudiants 
non seulement comment gagner sa vie, mais aussi 
comment vivre. La Fondation Culturelle Ambassa-
deur Internationale était le bras philanthropique de sa 
réussite.

2. Jésus a-t-Il prédit que l’évangile du Royaume de 
Dieu serait prêché dans le monde entier en tant qu’un 
témoignage à la fin des temps ? Matthieu 24:14. L’évan-
gile devait-il aussi être publié parmi toutes les nations ? 
Marc 13:10.

commentaire : Les fruits de la vie de M. Arms-
trong prouvent que Dieu l’utilisa pour accomplir Mat-
thieu 24:14. L’évangile fut prêché au monde entier en 
tant qu’un témoignage !

3. Après ce témoignage à toutes les nations, y a-t-il 
une « fin » ? Matthieu 24:14.

commentaire : Le mot fin utilisé ici au verset 14 
ne parle pas de la fin de l’âge. Au verset 3, les dis-
ciples demandèrent au Christ à propos de la fin (en 
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grec sunteleia)—signifiant l'achèvement complet, ou 
la consommation de l’âge. Au verset 14, le mot tra-
duit par fin est le mot grec telos, qui peut signifier 
la terminaison ou la limite à laquelle quelque chose 
cesse d’être ; ou par laquelle une chose est finie, sa fin. 
Thayer’s Lexicon déclare que le « lecteur doit déterminer 
de quelle fin il s’agit par le contexte ».

4. Après la fin de Matthieu 24:14, qu’arriva-t-il 
d’autre ? 2 Thessaloniciens 2:1, 3.

commentaire : « Apostasie » est traduit par une 
grande révolte dans la traduction Williams et 
comme la rébellion finale contre Dieu dans la New 
English Bible. « Ce jour »—le retour de Christ—ne 
peut pas arriver avant que cette apostasie de la vérité 
de Dieu ne soit survenue. Cette apostasie est arrivée 
à présent ! Elle est arrivée après la mort de M. Arms-
trong en 1986, signalant « la fin » d’une ère que Christ 
prophétisa dans Matthieu 24:14.

5. Malgré cette rébellion, devait-il y avoir un reste 
qui « prophétiserait de nouveau » ? Apocalypse 10:11. 
Serait-ce un temps de plus de délai ? Verset 6.

commentaire : Les mots « plus de temps » sont 
mieux traduits par « plus de délai ». Après l’apostasie, 
l’Église de Dieu passa à la phase finale de « prophétiser 
de nouveau ».

Le programme du Monde à Venir est maintenant 
La Clé de David. La Pure Vérité a été remplacée par La 
Trompette Philadelphienne. Le Collège Ambassadeur 
est maintenant le Collège Herbert W. Armstrong et 
la Fondation Culturelle Ambassadeur Internationale 
est maintenant la Fondation Culturelle Armstrong 
Internationale.

6. Puisque le temps jusqu’au retour de Christ est si 
court, l’accent de l’évangile est-il sur l’avertissement ? 
Ézéchiel 33:7

commentaire : L’Église est toujours tenue de prê-
cher l’évangile. Cependant, des ères différentes ont 
exigé une attention différente. Au premier siècle, les 
apôtres placèrent l’accent sur la résurrection de Christ, 
puisqu’Ils en avaient été les témoins visuels. À présent, 
comme nous l’avons appris dans les leçons passées, 
l’humanité est sur le point d’entrer dans un temps 
de souffrance tel qu’il n’y en a jamais eu auparavant ! 
Donc aujourd’hui, il y a une plus grande attention sur 
l’avertissement, au monde, d’un désastre à venir. Notre 
commission aujourd’hui est de prophétiser de nouveau. 
Mais l’avertissement contient aussi l’évangile—la 
bonne nouvelle que, après cette terrible souffrance, 
Jésus Christ reviendra pour apporter l’utopie sur la 
Terre !

7. Par quelle puissance l’œuvre de Dieu fut-elle faite 
durant les jours de Zorobabel, le serviteur de Dieu qui 
construisit le temple physique dans lequel Jésus vint ? 
Zacharie 4:6.

commentaire : Dans notre âge moderne, comme 
lors des jours de Zorobabel, l’œuvre de l’Église de 
Dieu n’est pas faite en fin de compte par la puissance 
humaine, mais par la puissance de l’Esprit de Dieu ! Le 
message de Dieu est prêché et publié dans le monde 
entier aujourd’hui par l’inspiration du Saint Esprit. 
De nombreuses vies ont aussi été changées, converties, 
et engendrées de l’Esprit de Dieu ! Dieu prépare une 
récolte « des premiers fruits » pour Son Royaume. Et 
cette récolte précieuse est le « temple » spirituel qui est 
actuellement construit par Dieu (Éphésiens 2:19-22), et 
dans lequel le Christ spirituel reviendra (Malachie 3:1).

L’Église aujourd’hui est composée de milliers de 
membres baptisés, engendrés de l’Esprit dans le monde 
entier ! Ces hommes et femmes ont été appelés par 
Dieu pour être les « premiers fruits » de Sa Famille—
pour naître de Dieu lors de la première résurrection. 
Ils s'entrainent maintenant pour gouverner toutes les 
nations avec Jésus Christ à Son retour.

Dieu utilise aussi ces milliers de membres pour sup-
porter Son œuvre par leurs prières ferventes et prédo-
minantes, ainsi que par leurs dîmes et leurs offrandes 
spéciales qui sont utilisées dans le financement de 
l’évangile du Royaume de Dieu prêché au monde. 
D’autres encore ont été appelés pour assister le diri-
geant de Dieu d’une manière personnelle et directe—
comme ministres entraînés et choisis de l’évangile de 
Jésus Christ et comme d’autres travailleurs à l’intérieur 
de l’œuvre même de l’Église dans le monde entier.

Dieu a donné à chaque membre de Son Église sa 
part dans le travail de proclamer l’évangile de Christ 
au monde, et c'est par ce moyen qu'ils peuvent 
croître spirituellement afin qu’eux aussi 
puissent entrer dans le Royaume de Dieu à la 
venue de Christ ! C’est en accomplissant l’œuvre et 
en résistant à Satan et à ses efforts pour l’arrêter, que 
les membres de l’Église s’entraînent et se qualifient 
pour diriger avec Christ !

Les « fruits » de l’œuvre de Dieu qu’Il est en train 
de faire par Ses instruments humains aujourd’hui, 
sont les mêmes fruits que le même Saint Esprit pro-
duisait par Jésus en tant qu’homme et le « corps de 
Christ » collectif au cours des jours apostoliques ! Le 
Saint Esprit fait le travail, et le travail est exactement le 
même—les fruits sont les mêmes que dans les jours de 
Zorobabel, de Christ et des apôtres !
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Pour une raison formidable : pour faire l'œuvre de 
Dieu. Je répète : pour faire l'œuvre de Dieu. Il me 
serait totalement impossible d’accomplir seul cette 
grande commission. C’est pourquoi Dieu vous a ap-
pelé maintenant au lieu de plus tard ! L’Église de Dieu 
doit prophétiser de nouveau comme aucune autre per-
sonne n’a jamais prophétisé pour Dieu ! Nous devons 
livrer le message de Dieu.

Toute la vie de Christ tournait autour d'accomplir 
l’œuvre de Dieu. Remarquez : « Ma nourriture est de 
faire la volonté de celui qui m’a envoyé, et d'accomplir 
son œuvre » (Jean 4:34). Le mot clef est accomplir. C’est 
là où nous devons toujours nous concentrer. Christ est 
la Tête de notre œuvre aujourd’hui. Nous devons avoir 
la même passion que Christ avait. Vous, individuelle-
ment, devez mettre votre cœur dans l’œuvre, ou vous 
mourrez spirituellement. Si cette Église cesse de faire 
l’œuvre, elle mourra !

L’œuvre est tout ! Ce n’est pas une question de 
dire des choses justes ; c’est une question de regarder 
à Christ et de suivre Sa direction dans ce qu’Il nous 
conduit à faire. Nous devons toujours garder Dieu 
dans l’image !

Qu’en est-il de vous—votre cœur est-il dans 
l’œuvre ? Votre but est-il de donner le message de Dieu 
au monde ? L’œuvre est le but de l’Église ! Si nous 
n'accomplissons pas cette œuvre, nous serons punis 
sévèrement ou nous ne serons pas dans la Famille de 
Dieu. Comme cette leçon vous le montrera, c’est en 
accomplissant l'œuvre que vous êtes entraînés et préparés 
à diriger avec Christ quand il reviendra sur cette Terre ! 
Étudiez cette leçon dans la prière, alors qu’elle contient 
le seul espoir pour l’humanité !

HERBERT W. ARMSTRONG

QUI EST, OU QU’EST-CE QUE, 

LA BÊTE 
PROPHÉTIQUE?

LECTURE COMPLÉMENTAIRE 
POUR CETTE LEÇON

8. Christ dit-Il que ses serviteurs feraient même de 
plus grandes œuvres que celles qu’Il avait faites tandis 
qu’Il était sur Terre ? Jean 14:12.

commentaire : L’œuvre aujourd’hui atteint beau-
coup plus de personnes que Jésus atteignait tandis qu’Il 
était sur Terre ! Il était capable de prêcher seulement 
au petit peu qu’Il pouvait atteindre à pied.

Avec la technologie moderne actuelle, un homme 
peut prêcher à des millions de personnes via la télé-
vision, la radio, les publications et d’autres moyens 
de communication de masse, tels que les satellites en 
orbite autour de la Terre !

Le magazine La Trompette Philadelphienne pro-
clame l’évangile et l’avertissement de Christ comme 
un témoignage puissant à plus d’un million de lec-
teurs. Il est aussi traduit dans plusieurs langues prin-
cipales : Néerlandais, Français, Allemand, Italien, 
Espagnol et Norvégien. La Clé de David est diffu-
sée sur plus de 200 stations de télévision autour du 
monde.

C’est une œuvre mondiale ! Le soleil ne se couche jamais 
sur les bureaux de l’Église de Philadelphie de Dieu. L’Église 
prophétise de nouveau comme Christ l’a commandé ! 

L’évangile a été prêché au monde entier en tant 
qu’un témoignage. À présent, dans ce temps de plus 
de délai, le message doit une fois encore être livré juste 
avant le retour du Christ. Ceci s’accomplit à présent 
devant vos yeux et vos oreilles !


